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環境に関するアンケート分析結果（速報値） 

 

１．アンケート概要 

 実施期間 令和３年６月 17日（木）～７月 20日（火） 

 対 象  町立中学校２校 全学年全クラス 

 回答総数 726 

回答数詳細 

 

 

 アンケートは全学年全クラスで実施し、回答数 726件、回答率は 92.4％でした。（皆

様への結果の送付後に重複が判明した No.373と 375を削除したため、726件となりま

した。） 

 アンケートをどのように実施するかは各学校にお任せしました。 

 葉山中ではクラスの状況に合わせて、授業やホームルーム等の時間で取り組んでいただ

き、南郷中では社会科の授業の一環として取り組んでいただきました。 

  

学校名 学年 A組 B組 C組 D組 E組 合計
３年 28 30 30 26 31 145
２年 32 33 32 34 33 164
１年 34 29 29 26 26 144
３年 30 28 29 87
２年 32 32 33 97
１年 31 29 29 89

合計 726

葉山中

南郷中

葉山中 南郷中 生徒数計 回答率
生徒数 483 303 786 92.4%
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２．回答分析結果 

 設問１～３について、選択欄にチェックがあり、かつその他（自由入力欄）にも記入が

あるものについては選択欄のものを、選択欄にチェックがなく、その他（自由入力欄）に

記入があるものについてはその他（自由入力欄）のものとして集計しています。 

 

❶地球温暖化のこと 

地球の平均気温が徐々に上がっています。これを地球温暖化といいます。 

地球温暖化によって世界中で異常気象がおきていると言われていて、最近では台風や

大雨などによる災害や北極の氷が減るなど、さまざまな問題がおきています。 

地球温暖化について、感じていることを教えてください。（何か意見があれば「その

他」に入力してください） 

回答：A1.問題だと感じている  A2.知っているが、特に問題だと感じてはいない  

A3.知らない  A4.その他（自由入力） 

 

 

 

 

90.4％の生徒が地球温暖化について問題だと考

えていることが分かりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

A4その他（自由入力）抜粋 

A1にもチェック有 

No. 内容 

28 自分たち一人一人が向き合わなければならないと感じている（葉中３年） 

268 私は実際に友達と SDGs の貢献団体を作って自分なりに調べ、考えているの

で、みんなも学校や街として公にやっていく必要があると思う。（葉中２年） 

605 電気自動車のように、使う機械などを電気で動くものにすれば排気ガスや

CO2 削減に繋がり、温暖化が減っていくと思う。（南中２年） 

 

回答 A1 A2 A3 A4 無回答
回答数 661 47 7 10 6
構成比 90.4% 6.4% 1.0% 1.4% 0.8%

A1, 

90.4

%

A2, 

6.4%

A3, 

1.0%

A4, 

1.4%
無回答, 

0.8%

❶地球温暖化について
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No. 内容 

622 台風や大雨は私が小さい頃より増えたな、と実際に感じています。（南中２

年） 

 

A2にもチェック有 

No. 内容 

637 地球温暖化が進んでいるのは知っているが、あまり身近に感じることがないの

で、身近に危険が迫っているというのを、もっと伝えていったほうがいいと思

います。（南中２年） 

 

自由入力欄のみ記入 

No. 内容 

131 環境に関心がないため何か考える機会がほしい。（葉中３年） 

206 しょうがないとおもっている（葉中２年） 

370 問題だと感じているが何をしていいかわからない（葉中１年） 

432 今はまだ先のことだと思っているので今は特に考えていない。（葉中１年） 

492 私は、その問題について葉山町がどのような形で協力しているのか、あまり知

らないので少し不安です。もう少しそのようなことを、多くの住民に伝えるべ

きだと思う。（南中３年） 
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❷ごみのこと 

食べ残しや、まだ使える物がたくさん捨てられ、世界中でごみが増えています。 

このままでは、いつか地球がごみでいっぱいになるかもしれません。 

ごみについて、感じていることを教えてください。（何か意見があれば「その他」に入

力してください） 

回答：A1.問題だと感じている A2.知っているが、特に問題だと感じてはいない 

A3.知らない A4.その他（自由入力） 

 

90.4％の生徒がごみについて問題だと考えて

いることが分かりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A4その他（自由入力）抜粋 

A1にもチェック有 

No. 内容 

29 ポイ捨てを減らすため、町内に所々公共のゴミ箱を設置すると良いと思う（葉

中３年） 

136 お祭りができない中、このコロナ禍を利用してゴミ拾いを活性化させて町民の

こころを一つにする。（葉中３年） 

303 問題に感じている。食品廃棄率で日本はトップ級だから、日本でコンビニの食

品廃棄をやめてユニセフにでも寄付すればいいと思う。（葉中２年） 

433 海洋プラスチックなどが原因で魚などが死んでしまうと思うから問題だと思う

（葉中１年） 

584 生活用品などをどんどん作るのではなく、リサイクルやリユースなどをして再

利用する。食品は作る量を考えて無駄にならないようにしてほしい。（南中２

年） 

 

 

回答 A1 A2 A3 A4 無回答
回答数 660 40 7 18 5
構成比 90.4% 5.5% 1.0% 2.5% 0.7%

A1, 

90.4%

A2, 

5.5%

A3, 

1.0%

A4, 

2.5% 無回答, 

0.7%

❷ごみのこと
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No. 内容 

595 ゴミが増えたら地球温暖化と同じく生態系が崩れるし、資源の無駄にもつなが

るからエコバックなどを使ったりプラスチックを使うのを控えるのがいいと思

う（南中２年） 

 

A2にチェック有 

No. 内容 

445 一人ひとりがゴミのことを意識して、行動していけば、問題ないと思う。（葉

中１年） 

464 ゴミでいっぱいになることわないと思う（南中３年） 

 

自由入力欄のみ記入 

No. 内容 

504 紙の製品を増やしているがそれはポイ捨てされることを前提に考えていると思

う。もっとポイ捨てへの抑止力となる政策が必要だと思う。（南中３年） 

555 地産地消をもっと良くするべきだと思う。（南中２年） 

601 フードロスなど、食べ物が捨てられているため、それを止めなければいけない

と思う。そのため、消費期限になる前に安く売ったほうがいいと感じる。（南

中２年） 

609 葉山は、近くの逗子などよりも、ゴミが多いと感じている。（南中２年） 
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❸自然のこと 

海や山、川などの自然やたくさんの生き物はお互いに関わりあって存在しています。 

自然が失われると、たくさんの生き物が絶滅してしまうかもしれません。 

海・山・川・生き物などについて、感じていることを教えてください。（何か意見があれ

ば「その他」に入力してください） 

回答：A1.自然や生き物が少なくなってきていると感じる A2.特に何も感じていない 

A3.その他（自由入力） 

 

 

 

 

 約３分の２である 65.2％の生徒が自然や

生き物が少なくなっきていると感じているこ

とがわかりました。 

 また、「自然や生き物が少なくなってきてい

ると知っているが、自分では感じていない」

などの意見も見られました。 

 

 

 

 

 

 

A３その他（自由入力）抜粋 

A1にもチェック有 

No. 内容 

136 海で泳いでいると例年より熱帯魚が増えてきていると感じる。（葉中３年） 

245 少なくなっているし、海は汚れているとも感じる。（葉中２年） 

291 私が小さい頃によく川や海 山などに遊びに行ってたときに比べて明らかに生

き物や植物が減少していると思った。（葉中２年） 

586 海や川、山などにもゴミなどがたくさんあり、たくさんの生き物が住みづらく

なってきていると感じる（南中２年） 

718 生き物が減ってきているのは、人が自然をこわしているかえら、自然を壊して

いる原因は、ゴミだからゴミを減らす。（南中１年） 

 

 

 

回答 A1 A2 A3 無回答
回答数 477 209 37 9
構成比 65.2% 28.6% 5.1% 1.2%

A1, 

65.2%

A2, 

28.6%

A3, 

5.1%

無回答, 

1.2%
❸自然のこと
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A２にもチェック有 

No. 内容 

147 自然が多いところではむしろ増えている気がする（葉中２年） 

274 生き物はこれからも守り続けていきたい。（葉中２年） 

 

自由入力欄のみ記入 

No. 内容 

13 生き物がいなくなるのは自然がなくなるせいで、自然がなくなるのは人のせい

だからまず、自分たちの考え方を変えるべき（葉中３年） 

64 生き物が身近にいるので、自然が失われている感覚がない（葉中３年） 

192 少なくなっていると聞くが、あまり葉山では感じない。（葉中２年） 

214 環境破壊は進んでいると思うが、減っているとは感じない（葉中２年） 

282 特に少なくなってきたとは感じないけれど、世の中ではそう言われているから

少なくなってきたと思っている。（葉中２年） 

294 身近な生き物に関してはあまり減っていると実感しないが、テレビなどで絶滅

危惧種について見ると「そうか」と思う（葉中２年） 

330 葉山は比較的動物がいると思う。だから、葉山がどんな取り組みをしているか

教えてほしい。（葉中１年） 

452 最近生き物の減少傾向は見当たらないが､川が汚くなっていると感じる｡なぜな

ら､家の近くにある下山川に少し藻のようなものが増えているのを見たからだ｡

（葉中１年） 

453 自然や色々なものがグルグルと回って、生き物が絶滅しないでいきているか

ら、自然が失われたら色々な生き物が絶滅してしまう。（葉中１年） 

604 海の海藻が減ってきているのは知っているけど海などの魚たちが減っていると

いうことはあまり感じない。（南中２年） 

609 森戸川や田越川は、昔はマハゼが沢山いたが、いろいろな所で工事が行われ、

今となっては、殆ど居なくなったので、今は人間が自然を壊していると思う。

（南中２年） 

626 海の海藻が減ってきてしまっている。（南中２年） 

710 確かに生き物たちは、少なくなっているそして、日本も外来魚が、多くなって

いる（南中１年） 
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❹遊ぶところ、行くところ 

あなたが町の中でよく遊んでいるところ、行っているところはどこですか？ 

※過去（小学生のころなど）によく遊んでいたところでもかまいません。（複数入力可） 

 回答：A1海 A2川 A3山 A4公園 A5学校・図書館 A6児童館・町内会館 

A7その他（自由入力） 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒たちが良く遊ぶ場所としては海が一番多く約４分の１の生徒たちが海を挙げまし

た。海が一番多く挙げられていますが、次いで公園、学校・図書館と続いており、公共

施設で遊ぶ生徒が多いことが分かりました。 

 

A7その他（自由入力）抜粋 

No. 内容 

33 家（葉中３年） ※家、友達の家などを答えた数は他に 103件 

205 神社（葉中２年） ※神社は他に７件 

457 寺（南中３年） ※寺は他に２件 

 

  

回答 海 川 山 公園
学校・
図書館

児童館・
町内会館

その他 無回答

回答数 505 120 245 469 311 241 140 13

0

100

200

300

400

500

600

❹遊ぶところ、行くところ
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❺葉山の環境で好きなところ 

あなたが葉山町の環境で好きなところ、１０年後も残したいと思う環境はどんなとこ

ろですか？理由も含めて教えてください。 

※場所、物、風景などでもかまいません。 

 

キーワード別抽出数（主だったもの） 

※「山」において「葉山」「富士山」など、森において「森戸」などは除外しています。 

 

 「海」に関する回答抜粋 

No. 内容 

31 憧れとなっている葉山の海をきれいに保ちたい。また、今よりもごみの数を減

らし、自慢になる海にしたい。（葉中３年） 

262 きれいな浜辺と海 

→コロナ自粛中になかなか家から出られないときに、近所の海に行ったら、と

ても爽快感に溢れ、葉山に住んでよかったなと思ったから。また、とても気持

ちが落ち着いて、海風に吹かれることで、悩みも吹っ飛ばせることができたか

ら。（もちろん山も）（葉中２年） 

479 葉山町の海がすきなので、何年先も残していきたいし、夏に海に入ると魚がお

よいでいるのを見るのが好きです。私が小学生のときよりは数は減ってしまい

ましたが、たまに魚に会えるととてもうれしいし、一緒に泳げているようで楽

しいです。また、家から見える景色も好きです。海の近くに住んでいるのでタ

方には赤色の海が見えてとてもおちつきます。（南中３年） 

482  海が好きです。１０年後の葉山でも今の海があってほしいと思います。好き

な理由は、学校の友達と遊んだり家族との思い出など海の近くだからこその体

験、日常が過ごせて嬉しいからです。また、１０年後の葉山の子どもたちも葉

山の海で遊んだり日常を過ごしてほしいと思います。私も１０年後友達と戻っ

てきて今と同じように遊びたいです。（南中３年） 

 

 

 

 

 

回答 海 山 自然
緑・森・
林・木など

川

回答数 498 293 249 81 57

回答 公園 神社 田畑 ない 無回答

回答数 38 19 12 5 6
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No. 内容 

533 海です。私はよく夕日を見に行きます。こんなにきれいな、海に映る夕日とそ

の近くにある富士山を見ることができるのは葉山の海だけなんじゃないかとい

つも思います。 

素潜りをしたときは、色とりどりの魚、たこ、ヒトデなどたくさんの生き物が

住んでいて、私達だけではなくて海の生き物たちにとっても環境の良いところ

なんだろうなと思いました。私達人間にとっても海の生き物にとっても良い今

の葉山の海は、このまま保持し続けていきたいなと思います。（南中３年） 

 

565 僕が残しておきたい葉山の環境の好きなところは海の綺麗さです。なぜなら、

葉山は日本のすごく小さい所にありますが、そこにいる魚の種類は約 1000

種類もいます。そんな日本から見ても自慢できる葉山の海の綺麗さを 10年後

でも何年後でも、ずっと残していきたいです。 

それ以外の葉山特有の自然をどんどん壊さずにずっと残して行きたいです。

（南中２年） 

 

「山」に関する回答抜粋 

No. 内容 

19 葉山の好きな所は山が沢山あるところです。ホタルなどの絶滅危惧種が住むほ

ど自然豊かなところです。海も好きですがどちらかと言うと山が好きです。な

ので十年後百年後もあってほしいなと思います。（葉中３年） 

31 山は、整備されていないところと、少し整備されているところがあるから、全

てを整備して、外観がきれいな山々にしたい。だが、整備しすぎて、木々が減

っていくのは、良くないと思う。どちらも両立のできている葉山町を残してい

きたい。（葉中３年） 

408 残したい所は山です。 

理由は、葉山というほどなので山が魅力だと思いますが、今、山が減ってきて 

いるので植林をしてでも、葉山の山を残した方がいいと思います。（葉中１年） 

436 私は、葉山の山や景色が好きです。 

よく友達と山を登ったりして遊んでいます。山の頂上から見える景色は絶景で

すなので、山など絶対失いたくないです。（葉中１年） 

473 葉山の山がたくさんある景色は残したい。少し自然の少ない地域に行ったりす

ると空気がきれいじゃないなと感じることもあったし、何より視界に自然の風

景がある方が落ち着くし好きだから。（南中２年） 

507 私が葉山町でこれからも残していきたい環境は山です。なぜなら、山に囲まれ

て生活をしていると空気がおいしくて気分が良くなるからです。また、近くに

山があるからこそ自然とふれあえる様々な経験が小さい頃からでき、山などの

自然の大切さを学ぶことができるからです。（南中３年） 
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No. 内容 

517 360度見回したら必ず山が、木々が揺れている景色が見える町（南中３年） 

571 山から見える町並みや海の風景 

私のおじいちゃんは山登りが好きで横浜市に住んでいますがよく葉山町に遊び

に来てくれます。そのときに山登りを一緒にしたりして、山の頂上から見える

景色がとっても綺麗で私は葉山町に住んでいながらもその景色を写真でしか知

らなかったので、とっても綺麗だと思いました。葉山町はどこを見ても綺麗な

景色が見つかる町だと思います。だからこそこういう景色を 10年後も残した

いと思いました。（南中２年） 

689 山は環境にも優しく、いま問題である地球温暖化も二酸化炭素が増えることで

起こっている減少なので山を残していけばその地球温暖化問題も少しはよくな

ると思うからです。（南中１年） 

 

「自然」に関する回答抜粋 

No. 内容 

135 生き物がいる自然 

すぐ近くに海があったり、山があったり、それが当たり前で健康にもいいし、

動物などに関する知識が増えるから。 

田舎な感じの雰囲気 

ゆったりしていて生活しやすい。（葉中３年） 

142 海や山などの自然で、10年とは言わず、もうずーっとなくなってほしくなく

て理由は海や山の綺麗さやどんな生き物が生息しているかなどたくさんのこと

を学べ、人間もすべてを知り、共存しあうべきだと思ったからです。（葉中３

年） 

166 海と山がある町はなかなかなし、自然があることにより感性がとても豊かにな

ると思う 

また都会にいると建物に囲まれ視界が狭くなってしまうので、思いっきり遊べ

る葉山のしぜんが大好きです！（葉中２年） 

193 海や山・植物などの自然が豊かで、都会化しすぎず静かで落ち着くところ。 

春は花と鳥、夏は海、秋は花と空、冬は山など、四季折々の自然が楽しめると

ころ。（葉中２年） 

250 海や山、川をきれいなまま残していきたい。 

なぜなら、葉山は海があって自然豊かな所が良いところなのに自然が失われて

葉山という名前がふさわしくなくなってしまったら嫌だし、なにより次の世代

が葉山が自然豊かだと今の自分と同じことが言えていたら嬉しいから。（葉中２

年） 
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No. 内容 

294 自然が豊か、海&山がきれい、美味しいものがたくさんある ﾅﾄﾞ 

自然がたくさんあり、海や山がきれいであってほしい。 

都市化はどこででもお金さえあればできるけど、自然（海・山）は新しく作る

のは大変。葉山はせっかく自然がたくさんあって、観光客もたくさん来ている

からそのままの葉山でいてほしい。（葉中２年） 

302 それは、山と海です。山と海は環境にもよく、また人の健康にも大切な場所だ

と思う。僕も時々、何かに行き詰まったときや、憂鬱なときは、海や山を見る

と元気になれます。そんな効果がきっと山や海にはあると思います。これがな

くなったら、果たして葉山に【ホコリ】といえるものはあるだろうか？今ある

【大切なもの】をこれからも大切にする必要があると思う。（葉中２年） 

 

493 都会にはないような自然で溢れているところ。いつも家から出ると木の匂いが

したり、海の近くに行ったら潮の匂いがしたりする、日常の中で自然が感じら

れるところが好き。10年後も 20 年後も変わらないでほしい（南中３年） 

539 私は葉山町の海、山の他に公共の場にも花を植えていたり、身近なところに自

然がある環境が好きです。なぜなら、緑が身近に感じられる環境は、日本に少

なくなってきていると感じました。これは葉山町の誇るべきものだと思いま

す。これから発展していくと同時にそのような自然がなくなっていってほしく

ないと思ったからです。（南中３年） 

598 葉山で一番残したい場所、または物は、色んな山と自然豊かな公園と、海で

す。 

その理由は、山にいると、自然と心が休まりますし、素敵な景色も見れるの

で、残したいです。自然豊かな公園では、虫は出てきますが、心が休まります

し、虫がいる、ということは、自然が豊か、ということだと、僕は思います。

海は、公園と山と同じく、自然豊かで、幼稚園の頃も、毎日海に行くほど、う

みが大好きで、色んな魚がいて、とても良かったので、ここは、絶対に守りた

いです！（南中２年） 

659 山と葉山に生息している生物です。葉山はとても自然豊かで山、川、海にたく

さんの生き物が暮らしています。 

絶滅危惧種のサンショウウオやサラサヤンマなどもいます。このような豊かな

自然、様々な生物の暮らす葉山が大好きです。少し不便な時もあると思います

がぜひ、この自然を１０年後も守ってほしいです。（南中１年） 

662 川や森、海にたくさんの生き物がいるところが好きです。なぜなら、生き物が

たくさんいると勉強にもなるし、楽しいからです。後、これからの町の環境。

宣伝などにも使えると思ったからです。（南中１年） 
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「緑・森・林・木」に関する回答抜粋 

No. 内容 

435 葉山の木とか森とかが好きなので１０年後にも残したい。もう一つは、自然の

動物たち、鳥の鳴き声も綺麗だから（葉中１年） 

519 緑が多いところ 

主に好きだと感じるときは夏です、夏の暑い日にたとえば葉山第一古墳などの

緑の多い場所に入ると涼しく気持のいい風が感じられて好きです（南中３年） 

531 森林が葉山の象徴なので森林を残していきたい。（南中３年） 

577 歩いているときに聞こえる鳥の声や森です。なぜなら、鳥のさえずりは、心を 

落ち着かせてくれるし、森があると空気がきれいになるからです。（南中２年） 

 

「川」に関する回答抜粋 

No. 内容 

362 

 

葉山町の環境で好きなところは､自然と､空気です。理由､葉山には木､葉っぱ多

くて､川がきれいで場所によってかもしれないけど川にカワセミがいて川が綺

麗だと思うので（葉中１年） 

510 山の中にある、森戸川の上流の川。夏になると家族で２，３回ぐらい行きま

す。暑い中、山道を進んでいくと川があり、その川の水がとても冷たくて綺麗

です。その川に行ったときは妹と一緒に水遊びをしてます。（南中３年） 

635 森戸川の上流 水が透き通っていて、冷たくゴミが少ないためこの先も残して

いきたいと思いました。（南中２年） 

657 森戸川の上流の方はとても水がきれいで、沢に小さなカニがいたりととても自

然豊かで、これからも残していきたいなと私は思っています。（南中１年） 

 

「公園」に関する回答抜粋 

No. 内容 

179 海、葉山公園などの気軽に遊べる場所 

理由：今の時代もそうだけど中々自然にふれあいながら遊べる場所が少なく特

に葉山公園はキレイな海が望めるから。（葉中２年） 

589 ・南郷公園のイチョウや桜の木 

理由｝景色がきれいなのとお花見ができる（南中２年） 

 

「神社」に関する回答抜粋 

No. 内容 

265 森戸神社. 

遊びに行ったり、初詣行ったり、祭りがあったりなど思い出が深い（葉中２

年） 

 



14 
 

「田畑」に関する回答抜粋 

No. 内容 

70 上山口にある棚田は自分の家の近くにあり、見るたびに気分が落ち着くので好

きな場所です。（葉中３年） 

359 上山口の棚田 

理由 小学校のとき、皆で学校として行って上の方から見た景色がとても綺麗

だったからです。（葉中１年） 

635 上山口の田畑 葉山のはずれにあり騒がしくなく落ち着いていて葉山の少ない

田畑だから。（南中２年） 
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❻葉山の環境で嫌いなところ 

あなたが葉山町の環境で嫌いなところ、改善したいところはどんなところですか？理

由も含めて教えてください。 

※自然環境だけでなく、生活環境などでもかまいません。 

 

キーワード別抽出数（主だったもの） 

 

「ごみ」に関する回答抜粋 

No. 内容 

23 海にも山にも公園にもポイ捨てのごみやガラスの破片、吸い終わったタバコな

どがたくさん落ちています。実際に１年前にガラスを踏んで足を怪我しまし

た。（葉中３年） 

83 ゴミ箱が少ない。ゴミ箱が少ないため、いろいろな人がポイ捨てをして、それ

が風などで海に飛んでいって海などにゴミが増えちゃうから。（葉中３年） 

265 地域のゴミ置き場にその日じゃないゴミが置かれてたり、それが風やカラスで

飛んでいってたりしてること。 

ゴミが結構の頻度で落ちていること。（葉中２年） 

290 海にゴミが落ちていたりすると、魚たちが可愛そうだなと感じます。ゴミを見

つけても無視してしまいがちなので、町民みんなで意識を高めていってほしい

です。陸でも同じで、SDGs を達成するために大切だからこう思いました。

（葉中２年） 

515 ゴミ捨て場などにテレビや炊飯器が捨てられていること（南中３年） 

565 もう少しゴミを減らしたほうが環境的にもすごく良いと思います。でも葉山は

ゴミの少ない街なので、これを維持するのも大切だと思った。（南中２年） 

612 嫌いなところ:ゴミステーション 

理由:ゴミステーションをきれいに使おうと頑張っている人たちがいるのに、そ

の一方で何も考えず分別もしっかりしない人がいるところ。（南中２年） 

633 ゴミを捨てる場所ではないのに大きなゴミがたくさん捨てられているのを登校

中によく見かけますが、がっかりします。そういったことをしている人が葉山

にいると思うと悲しい気持ちになるからです。 

それがなくなるのは、難しいことかもしれないですが、葉山のためにもやめて

ほしいなと思います。（南中２年） 

回答 ごみ 公共施設
商業施設・

開発 交通手段 道 虫

回答数 243 95 95 83 78 56

回答 自然・緑
騒音・
悪臭

川 ない 無回答

回答数 45 34 18 62 19
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No. 内容 

685 学校で毎日プラスチックストローが使われて、使い捨てだから、１日に何百本

もプラスチックストローのゴミが出ること（南中１年） 

 

「公共施設」に関する回答抜粋 

No. 内容 

11 学校などのトイレがきたない（葉中３年） 

136 公園が少ないし、ベンチも少ないと思う。葉中３年） 

254 公衆トイレなどが汚い（葉中２年） 

426 学校（施設）が古い→安全で気持ちよく使いたいから。（葉中１年） 

614 体育館が無いため家にいる時間が多くなったり遠出をしたりすることが多くな

ることで、エアコンをつけたり、車などで出かけることで地球温暖化が進むた

め、体育館でなくてもそのような子供から大人までがスポーツができる施設を

作って欲しい。(卓球ができる施設を増やしてほしいです)（南中２年） 

 

「商業施設・開発」に関する回答抜粋 

No. 内容 

35 ショッピングモールなどがない（葉中３年） 

86 コンビニが少ない（葉中３年） 

107 お店が少ない（葉中３年） 

171 カフェなどのお店をあまり増やさないでほしい（葉中２年） 

688 お店が増えて来てること。せっかくの自然が減ってしまうから（南中１年） 

 

「交通手段」に関する回答抜粋 

No. 内容 

30 交通手段が不便（葉中３年） 

51 バスの本数が少ない（葉中３年） 

182 駅がない（葉中２年） 

 

「道」に関する回答抜粋 

No. 内容 

115 

 

道がデコボコしていて自転車が危ない。 

道路が狭くて交通事故になりやすい。（葉中３年） 

220 道が狭い 暗く、街灯が少ない 信号が少なく事故似合いそうになったことが

何度もある カーブミラーが少ない ガードレールも少ない（南中３年） 

518 道が整備されていないとこがある 危ない（南中３年） 
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No. 内容 

566 ちょうどいい場所に横断歩道がないところです。例えばですが、川久保交差点

から長柄小学校の歩道橋まで何もないので、それまでの間にあるクリエイトや

コンビニなど反対側にいるとき非常に行きづらいなと感じます。そこで車が来

てないことを見計らって、道路を横断している人をよく見かけるので危ないな

あとも感じています。（南中２年） 

 

「虫」に関する回答抜粋 

No. 内容 

67 虫がいっぱいいる。（葉中３年） 

110 自然豊かなのはいいけど虫が多いのが嫌だ（葉中３年） 

112 いいことだけど、虫が多い、どこに行っても虫がいる（葉中３年） 

 

「自然・緑」に関する回答抜粋 

No. 内容 

194 自然が沢山だからもう少し山などをきれいにしてほしい（葉中２年） 

240 土砂崩れが起きやすい地盤（地震や台風などで山が崩れやすいから）（葉中２

年） 

414 山に行くとよく倒れている木があったり倒れそうな木があったりして危ないと

思った。（葉中１年） 

514 土砂崩れの危険があるなど自然がたくさんあるからこその災害が怖い（南中３

年） 

712 海・山などに、ビニール袋などのゴミが落ちていること 

大切な自然を汚したり、また悪影響を及ぼすことだから。（南中１年） 

 

「騒音・悪臭」に関する回答抜粋 

No. 内容 

97 臭いところがたくさんある（葉中３年） 

222 夜間のオートバイの音 

観光客のマナー（ゴミの放置、大きな声での会話、態度）（葉中２年） 

321 夏になると車が多い 

すごくうるさいし、排気ガスが臭い（葉中１年） 

578 夜中に暴走族？のバイクなどが走っていて、うるさくて寝にくいので嫌です。

（南中２年） 
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「川」に関する回答抜粋 

No. 内容 

51 川の水質汚染（葉中３年） 

84 川が汚いところがある。（葉中３年） 

117 きれいな場所と汚い場所の区別が酷い 

家の近くの川にゴミが浮いているから（葉中３年） 

No. 内容 

327 川 

理由 ゴミがいっぱい捨ててあるからです（葉中１年） 
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❼環境のためにしていること 

あなたが環境のためにしていること、心がけていることがありますか？理由も含めて

教えてください。 

※やっている事、やりたい事などでもかまいません。 

 

キーワード別抽出数（主だったもの） 

 

「ごみ」に関する回答抜粋 

No. 内容 

21 自分で出したゴミはその場にポイ捨てせず、ちゃんと家に持ち帰ることです。

また、多くゴミを出さないようにエコバックを使うなどの工夫をしています。

（葉中３年） 

64 水筒を持ち歩く（葉中３年） 

76 ヨットで海のゴミを拾ってる（葉中３年） 

304 食べ物を残さない。 

理由は、食品ロスを少なくさせるため（葉中２年） 

360 フードロスを減らすため食材の食べれるところはなるべく使う 

理由 

フードロスは世界の問題で、使えるところを捨ててしまう人が多いことを知

り、少しでもフードロスを減らしたいから（葉中１年） 

502 特にしていることはないが、これから先、ゴミ拾いなどの自治体が主催してい

るボランティア活動に参加したい。また、夏になると観光客が多く訪れ汚れて

しまう海をきれいにする活動をしたい。（南中３年） 

638 ①ペットボトル飲料を買わない・使わない 

②エコバックを使用しビニール袋の使用を削減する 

③リサイクルできるもの・リサイクルプラスチックでできているものを使う 

④キエーロ（?）を使っている（南中２年） 

 

「節電・節水」に関する回答抜粋 

No. 内容 

28 水や電気を節約すること 

一人一人の意識が大切だと思うから（葉中３年） 

 

 

回答 ごみ
節電・
節水

環境保全・

温暖化 自然・緑 ない 無回答

回答数 620 60 33 15 20 15
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No. 内容 

434 エアコンをなるべく付けず、つけるときには温度を夏は高めに、冬は低めにし

ている。 

そのほうが二酸化炭素排出量が減ると聞いたから。（葉中１年） 

506 エアコンや照明など電気はなるだけ使わない！エアコンは今シーズン一度も使

わないぐらいの気持ちで行きたい。メデイア等で騒がれている SDGs におい

て大事なのは環境への気持ちを一人ひとりがもつことだと思う。たとえひとり

が行動してもほとんど何も変わらないけれど、その一人ひとりの SDGs に向

けた環境への考え・意見がいつかなにかを変えると思うからである。その結

果、経済的にもよいこと起きると信じている。（南中３年） 

 

「環境保全・温暖化」に関する回答抜粋 

No. 内容 

287 自然を守るボランティアをしたい 

自然を守るならボランティアがいいと思ったから（葉中２年） 

297 環境破壊や温暖化などの問題について知る。知らないと、何もできないから。

（葉中２年） 

535 なるべく車を使わないように、自転車を使ったり、歩くようにしている。ま

た、当たり前のことではあるが、ごみの分別をしっかりと分けている。（南中

３年） 

636 ほんとに誰でもできることなんですが、休日お出かけする時にはなるべく公共

のを使って移動したりしています。理由は、車を使うとガス（二酸化炭素）が

出てしまうので、地球温暖化に繋がり海に、生き物が居なくなってしまった

り、気温が上がり、陸の生き物にも影響が出てしまうからです。（南中２年） 

637 水道に流すものには気をつけています。それは、小学生のときに下水道処理場

に行き、そこで汚い水をきれいな水にするにはかなりの手間とお金、さらに時

間がかかることを学びました。それから自分が水道になにか流すときは一度立

ち止まり考えてから流すようにしています。（南中２年） 

 

「自然・緑」に関する回答抜粋 

No. 内容 

215 植物を増やす 

理由・・・二酸化炭素を取り入れて酸素を出すという、植物本来の性質を活か

すことによって空気がきれいになると思ったから。（葉中２年） 

667 木を植えるボランティアに積極的に参加している。 

少しでも温暖化を削減するため。（南中２年） 
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❽葉山町に協力してほしいこと 

あなたが環境を守るため、葉山町に協力してほしいことは何ですか？理由も含めて教

えてください。 

※アイデアでもかまいません。 

 

キーワード別抽出数（主だったもの） 

 

「ごみ」に関する回答抜粋 

No. 内容 

16 なにか事情があるのかもしれませんが、もう少し街全体にゴミを捨てる場所を

作って欲しいです。ゴミをポイ捨てしてしまっている原因の一つに、近くにゴ

ミ箱がなく邪魔だからといってそのままそこへ捨てていってしまっているのだ

と私は思います。なのでゴミを捨てる場所を増やせばそこにゴミを捨て、ポイ

捨てなどをする人が減ると思います。ゴミを捨てる場所を増やす以外にも、ポ

イ捨てを減らせる方法を取ってほしいです。ご検討よろしくお願いします。

（葉中３年） 

146 海だけでなくて山もゴミの呼びかけをしてほしい（葉中２年） 

203 海に、ごみ捨て禁止のポスターを設置してほしい 

海洋生物と、ゴミの影響について、講演会を開いてほしい。 

→理解を深めることが大切。（葉中２年） 

212 海のクリーン活動だけでなく山のクリーン活動もやったほうが良いと思う（葉

中２年） 

290 「ゴミ拾いはスポーツだ」というイベントをもっと広め、身近なものにできた

らいいなと思います。（子供会で参加するなど）また、範囲を街全体にした

ら、より綺麗にできると思います。（葉中２年） 

506 町立の小中学生全員でボランティアイベント「分別された重さで競え！クラス

対抗クリーン選手権」的なことを開催し、ゴミ拾い（環境）×エンターテイメ

ントな感じにして環境に対する意欲や興味を持ってもらえるようにする。（南

中３年） 

 

 

 

回答 ごみ 自然・緑
普及啓発・
イベント

公共施設・
インフラ

回答数 421 69 57 46

回答 開発 鳥獣 ない 無回答

回答数 20 5 62 37
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No. 内容 

623 

 

 

 

 

森や海の掃除をすること。 

ボランティアを募ってやるよりも、学校でそういうことをする機会を作るとい

いと思います。そうすればちゃんと人数も集まるし、環境の現状に対して関心

を持つ人が増えると思います。なかなかボランティアとしては参加しづらいこ

とがあるのでそのほうが効率的で自然にも人にも利点があるのでいいと思いま

す。（南中２年） 

685 学校の牛乳のストローを、各自ゴムや、メタルストローを買って、各自洗って

持ってくる。（プラスチックストローを、一日に何百本もゴミを出さないた

め）（南中１年） 

 

「自然・緑」に関する回答抜粋 

No. 内容 

166 緑を増やす活動 

町民がもっと自然と触れ合えるための仕組みの改善（葉中２年） 

293 環境問題が比較的少ない街にしてほしい 

自然のものがたくさんあって心が安らぐのが葉山の魅力だからそこはいつまで

も守ってほしい 

せめて建物を建てるときは自然のものが見えるように配慮してほしい（葉中２

年） 

396 植林 

（地球温暖化が進むのを遅らせるため）（葉中１年） 

505 葉山の海や山を守るには、もっと葉山の海や山を好きになる人が必要だと思っ

た。そのためにはまず葉山の海や山を知る機会がないといけない。なのでこの

時期コロナでお祭りや花火大会もないので、潮干狩りなどの海でできるイベン

トを増やし、そうすることで葉山の海や山を好きになる人も増え自然に葉山の

海や山を守りたいと思う人も増えると思う。（南中３年） 

 

「普及啓発・イベント」に関する回答抜粋 

No. 内容 

73 海の日に学校のみんなで海に行って、写真を撮ってコンテストを開く。 

それで、海の綺麗さを知ってもらう。（葉中３年） 

244 中学校として取り組める具体的な案を提示してほしい。 

中学生が考え、案を提示するよりも葉山町の環境について詳しく知っている環

境科の方たちが提示したほうが実際に解決できる可能性が高まるから。現在

葉山町で環境問題のためにどのような取り組みをしているのか、もっと沢山の

人に知ってもらうべきだと思う。町民が意識していくことで、問題解決にもつ

ながって行くと思うから。（葉中２年） 
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No. 内容 

257 中学生なども参加しやすかったり、学年で参加できる(学校と協力する)ボラン

ティアなどを作ってほしい。 

少しでも環境について協力したいから。（葉中２年） 

496 

 

496 

葉山町の環境や生物のことを葉山の人たちに教える。(学校や幼稚園などで講

演会を開くなど) 

理由：葉山町の環境を変えるには、自分も含め葉山町民が環境や生物のことに

ついて知らないとどのように改善していけばいいのか、どんな葉山町を作ろう

か考えずらいから。（南中３年） 

502 海や山、どこを守るにしてもまずは誰でもできる簡単なことから始めたいの

で、子供から大人までがゲーム感覚で楽しみながらできるようなゴミ拾いなど

のボランティア活動をたくさん開催してほしい。また、地球温暖化についての

理解を深め一人ひとりが身近なところから対策ができるようにするため、例え

ば、エアコンの設定温度を○度上げるとこんな対策になるなど、私達が簡単に

できることなどをまとめて町だよりなどみんなの目に入るところに記載してほ

しいです。（南中３年） 

688 動物探し会のようなものをひらく。例年と比べてどのくらい減っているか理解

を深めるため。実際に川へ行ったり山に行き動物を探す。（南中１年） 

 

「公共施設・インフラ」に関する回答抜粋 

No. 内容 

31 南郷中の通学路である、歩道橋あたりが暗かったり、木が生い茂っていて危な

いから、キレイにしてほしい。（葉中３年） 

202 歩道を広くしてほしい（国道沿い） 

街灯を増やしてほしい（葉中２年）） 

232 葉山町内の小・中学校の電気を再生可能エネルギーにすること。（葉中２年） 

 

「商業施設・開発」に関する回答抜粋 

No. 内容 

281 大きなビルを作らないでほしい(大きな建物) 

山を崩して新しい建物を作らないでほしい（葉中２年） 

299 駅を作って欲しい。（葉中２年） 
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「生物・鳥獣」に関する回答抜粋 

No. 内容 

131 イノシシ駆除。（葉中３年） 

403 協力してほしいこと：外来生物の撲滅 

理由：日本の生物を守るため（葉中１年） 

564 生物保護 

絶滅してしまいそうな魚がいると聞いたため（南中２年） 
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❾知りたいこと 

あなたが葉山町の環境について、詳しく知りたいことや場所はありますか？理由も含

めて教えてください。 

 

キーワード別抽出数（主だったもの） 

 

「普及啓発・イベント」に関する回答抜粋 

No. 内容 

59 具体的にどんな活動をしているのか 

自分にもできることがないのかと思ったから。（葉中３年） 

262 クリーン活動など、環境に関する活動を実施する場合、もっと大々的に知らせ

てほしいです。（葉中２年） 

360 葉山の今やっている地域の取組 

理由 

葉山の取り組みがあるならそれをそっせんして取り組みたいし、ない取り組み

があるならつくりたいから。（葉中１年） 

585 葉山は、地球温暖化などの環境問題に、なにか町独自の対策をしていますか？

なにか対策をしている中がわからないから。（南中２年） 

597 私は葉山町で行っている「SDGｓ」などの環境についての対策を知りませ

ん。なので、いま葉山町ではどのような目標に向かって対策をしているのかな

どを教えてもらいたいです。（南中２年） 

 

「ごみ」に関する回答抜粋 

No. 内容 

53 年間のゴミの量 

理由 年間のゴミの量を知ることにより色々な年を比べることができるから。

（葉中３年） 

286 プラスチック問題について今後の影響（葉中２年） 

321 食品ロスの量 

量を知ることができれば減らすことも出来る。一人ひとりの意識が変わる（葉

中１年） 

 

回答
普及啓発・
イベント ごみ 自然・緑 海 生物・鳥獣 歴史・文化

回答数 69 60 60 56 36 27

回答
公共施設・
インフラ

商業施設・
開発

環境保全・
温暖化

川 ない 無回答

回答数 26 24 18 8 226 99
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No. 内容 

506 ごみの焼却は葉山町では行っていないみたいだが、どこで行っているのか？町

として、これからはどうすべきだと考えているか？（南中３年） 

638 もしビーチクリーンをしているのならもっと大々的にやっているということを

広めてほしい（南中２年） 

720 葉山町の環境について、詳しく知りたいことは海の中にどれだけ多くのマイク

ロプラスチックなどのゴミがあるのかということです。理由は、葉山町だけで

もどれぐらいあるのか知りたいと思ったからです。（南中１年） 

 

「自然・緑」に関する回答抜粋 

No. 内容 

58 山！！→あんまり行ったことがなくて知りたいから。（葉中３年） 

583 海の自然問題は私も含め知っている人が多いとおもうので、山などはあまり学

校でも講演でやっていないので山などの自然問題を詳しく知りたいと思いまし

た。（南中２年） 

622 山や海、川などの自然環境の現状、このままだとどうなってしまうのかが、詳

しく知りたいです。 

昔と今を比べて、生き物がどれくらい減ってしまっているのか、昔とどのよう

に変化してしまったのか、知りたいです。 

また、私達のどのような行動が自然や環境に悪影響しているのか、詳しく知り

たいです。（南中２年） 

626 海や山などの自然環境について、もっと知りたいと思います。 

理由：今、海や山などの自然がどのような問題を抱えているか知ることができ

れば自分たちになにができるか見つけることができる。（南中２年） 

 

「海」に関する回答抜粋 

No. 内容 

301 もっと海のことを知りたい 

ちゃんとした地域の特色を知りいろんな人に広めて行きたい（葉中２年） 

471 海の環境について知りたいと思った。人間が生き物に害を及ぼしてないかな

ど、よく海に行くので海の環境について一番興味があるから。（南中３年） 

637 海です。先日授業で SDGs について学習したのですが、葉山の海が今どのよ

うな問題を抱えているのか、とても気になります。（南中２年） 
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「生物・鳥獣」に関する回答抜粋 

No. 内容 

71 山に生息している危険な野生動物 

この前仙元山に散歩しにいったときにいイノシシの罠が設置されていて何が他

に生息しているかきになったから（葉中３年） 

268 実際生活していたら、動物が少なくなっているのかなんてわからないから、動

物の生育状況や今いる動植物などの環境を知りたいです。（葉中２年） 

No. 内容 

525 生き物の生態系などに興味があるため、葉山の山や海の生態系などについて詳

しく知りたい（南中３年） 

 

「歴史・文化」に関する回答抜粋 

No. 内容 

273 昔の葉山の様子から今がどのように変わったのか（葉中２年） 

567 海や山などの自然以外の葉山の魅力を知りたいです。なぜなら、これは僕の意

見なのですが葉山といえば海や山などの自然を思い浮かべると思います。なの

でその自然以外のことについての魅力などが気になりました。（南中２年） 

703 古墳について詳しく知りたいです。特に昔の歴史を知りたいです。（南中１年） 

712 昔の様子や、災害による被害 

過去を知ることで、今に繋げられることがあると思うし、忘れず次の世代の人々

に伝えておくべきことを知っておきたいから（南中１年） 

 

「公共施設・インフラ」に関する回答抜粋 

No. 内容 

202 街灯の本数が少ない理由。（葉中２年） 

435 なんでもっと公園を増やさないのか 

理由 公園が遠いから（葉中１年） 

 

「商業施設・開発」に関する回答抜粋 

No. 内容 

2 空き地をどうするのか 

気になったから（葉中３年） 

78 なぜ電車を通さないのか 

電車が通っていなくて不便だと感じないのかと疑問に思うから（葉中３年） 
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「環境保全・温暖化」に関する回答抜粋 

No. 内容 

400 今一番葉山町で危なくなっている環境問題。 

それを改善するために自分のできることをしたいから。（葉中２年） 

602 現在の葉山町が抱えている環境の課題について。海についてはこの前学校で教

えてもらい、磯焼けを知ったがそのほかのことを知りたい。（南中２年） 

692 地球温暖化の動き 

解決策が見つけられるかもしれないから。（南中１年） 

 

「川」に関する回答抜粋 

No. 内容 

400 図書館の前などに川がありますが、ゴミが落ちていたり、濁っていたりと汚い

ところがたくさんあります。また、魚もあまり泳いでなく、そのようなことか

ら海にはどのような影響があるのか知りたいです。（葉中１年） 

612 もっと葉山の川のことを発信してほしい。海、山は環境を守ろうという声が活

発化しているがもっと川にも興味を持ってほしい。（南中２年） 

 


